

IT-Fachkräfte verdienen gut

Seit 2012 sind die Gehälter für SAP-Experten mit drei bis fünf Jahren Erfahrung im Schnitt um 16 Prozent nach oben gegangen, jene für IT-Vertriebsmitarbeiter um 20 Prozent. Bei der Bewerbung macht die Jahreszeit den Unterschied. **VON ANDREA VYSLOZIL**

» Eine solide IT-Ausbildung bringt nicht nur gute Berufsaussichten, sondern auch gutes Geld. Zu diesem Schluss kommt eine Analyse des auf die Branchen Informationstechnologie, Banken und Vertrieb spezialisierten Personalberaters MBMC.

Demnach liegt etwa das Einstiegsgehalt eines Programmierers in Österreich heute bei 2400 bis 2800 Euro brutto im Monat. Einsteiger im Bereich IT-Consulting dürfen sich gar über 2800 bis 3200 Euro Bruttogehalt freuen. „Bei den Programmierern und IT-Consultants ist die Nachfrage am Arbeitsmarkt nach wie vor hoch“, sagt MBMC-Geschäftsführer Markus Baldauf.

Beste Chancen hätten hier Bewerber, die sich für Projekte ins Ausland schicken ließen. „Ist Reisebereitschaft gegeben, wird mitunter deutlich überbezahlt“, so der Recruiter. Hoffen würden Arbeitgeber in letzter Zeit auch verstärkt IT-Security-Fachkräfte, die Hacker, Viren und Phishing-Attacken abzuwehren wüssten. Und: „Auch der Digital Officer kommt immer mehr in Mode.

IT-GEHÄLTER IN ÖSTERREICH				
Durchschnittliches Brutto-Monatsgehalt in Euro bei IT-Berufen				
	EINSTIEG	3-5 JAHRE ERFAHRUNG	5-10 JAHRE ERFAHRUNG	
IT Support	2100	2800	3400	
Programmierung	2600	3350	4500	
IT Projektmanagement	2800	3600	4550	
SAP	2800	3900	5300	
IT Consulting	3000	3350	4400	
Vertrieb	3100	4200	5800	

Hier geht es darum, Digitalisierungsprozesse der Firma oder die Umstellung auf Industrie 4.0 zu unterstützen“, konkretisiert Baldauf.

Die höchsten Gehälter gibt es in der Branche für SAP-Spezialisten und im Vertrieb. Seit der MBMC-Gründung 2012 sind die Gehälter

für SAP-Experten mit drei bis fünf Jahren Berufserfahrung um satte 16 Prozent gestiegen, jene für IT-Vertriebsmitarbeiter mit derselben Zeit an Erfahrung gar um 20 Prozent.

Im Schnitt seien die Branchengehälter für Einsteiger und Bewerber mit drei bis fünf Jahren Berufserfah-

rung in den vergangenen sechs Jahren um rund zehn Prozent nach oben gegangen. Das klingt spektakulär. Allerdings sind diese Zahlen nicht inflationsbereinigt.

Laut Statistik Austria haben sich die Bruttoeinkommen aller unselbstständiger Erwerbstätigen in Österreich zwischen 2012 und 2016 im arithmetischen Mittel um 6,8 Prozent erhöht. Aktuellere Zahlen hat die Statistik Austria noch nicht verfügbar. Eine Studie des Beratungsunternehmens Kienbaum geht für den Zeitraum 2017 bis 2018 aber von einem branchenübergreifenden Anstieg von 3,5 bis 4,1 Prozent aus.

Personalberater Baldauf rät Jobsuchern, sich im Vorfeld der Bewerbung über Einkommen im angestrebten Tätigkeitsfeld in der IT-Branche zu informieren. Und: „Wenn Sie als IT-Fachkraft auf der Suche nach einem neuen Job sind, rate ich im ersten Quartal des Jahres zu suchen.“ Analysen hätten gezeigt, dass zu Jahresbeginn der Bedarf hoch sei und im Laufe des Jahres sinke. ■



Grafik: Solomon
Quelle: MBMC Headhunter

ACP

The future
is digITal.

Als einer der führenden IT-Provider bietet Ihnen ACP mehr als nur einen Job: Begeisterung statt Dienst nach Vorschrift. Ein echtes Team statt einfach nur Kollegen. Eigenständiges Arbeiten. Ständige Weiterbildungsmöglichkeiten. Und eine Berufung anstatt nur eines Berufs.

Sie möchten gerne Teil des ACP-Teams werden?
Ob als IT-Systems-Engineer, Vertriebsprofi oder Cloud-Expertin: Wir haben aktuell über 40 Stellen im digitalen Bereich ausgeschrieben. Und zwar in ganz Österreich. Bewerben Sie sich jetzt unter www.acp.at/karriere

www.acp.at/karriere